

Nuevo récord de afiliados extranjeros con casi 2,9 millones

Los trabajadores nacidos en otros países representan el 13,6% del total de cotizantes de la Seguridad Social

Patricia Arriola MADRID.

El Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, informó que en el mes de junio se ha registrado un máximo histórico de 2.899.003 afiliados a la Seguridad Social procedentes de otros países, después que se contabilizara a 16.036 nuevos cotizantes extranjeros, lo que representa un 0,56% más que en mayo pasado. Este dato marca un nuevo récord y refuerza la positiva evolución de la afiliación.

Si se descuenta la estacionalidad y el efecto calendario, la afiliación

subió en junio en 10.992 cotizantes lo que hace un total de 2.801.255. Esta es la cifra más elevada de ocupación de trabajadores que representa al 13,6% del total de personas asociadas a la Seguridad Social.

Con lo calculado en junio, la media de extranjeros cotizantes mantiene cinco meses consecutivos de ascensos. En febrero, marzo, abril y mayo se registraron 40.000, 62.500, 70.900 y 77.912 trabajadores foráneos, respectivamente.

La cartera de Inclusión indica que, desde diciembre del 2019, el último trimestre antes del impacto de la pandemia, el número de cotizantes extranjeros se incrementó en 6.368.856.

En junio pasado, el registro diario de afiliados extranjeros se mantuvo superior a los 2,9 millones

En junio se contabilizó 16.036 nuevos asociados. Un 0,56% más que en mayo

entre el 14 y 20 de junio, mientras que el resto del mes superó los 2,8 millones.

El 32% de los extranjeros afiliados a la Seguridad Social son procedentes de países de la Unión Europea. Del conjunto de nacionalidades, Rumanía es el país del que proviene el mayor número de trabajadores, seguido por Marruecos, Colombia, Italia, Venezuela y China.

De los registrados, cerca de 1,6 millones son hombres, mientras que 1,3 millones son mujeres.

Entre otras nacionalidades con más cantidad de trabajadores en España tenemos a los procedentes de Ucrania que suman 71.642. Esta cifra es 24.383 más que en enero del 2022, cuando aún no había empezado la guerra, lo que representa un crecimiento del 51,6%.

Régimen de trabajo

El 84,1% de los cotizantes foráneos son asalariados con 2.437.229 trabajadores, lo que representa un incremento de un 0,5% respecto a mayo del 2024. Por su parte, el régimen de trabajadores autónomos contabilizó 455.778 cotizantes de otras nacionalidades, es decir, el 13,5% del total de trabajadores au-

tónomos. En el último año, los afiliados extranjeros en este régimen han aumentado un 7,3%.

Por el tipo de ocupación, los trabajadores nacidos en otros países suponen más del 20% del total de los afiliados en sectores como: Actividades de Organizaciones y Organismos Extraterritoriales (28,9%), Hostelería (28,4%), Agricultura, Ganadería, Silvicultura y Pesca (25,2%), y Construcción (20,9%). En el Sistema Especial del Hogar, el 45% son trabajadores extranjeros, y en el Sistema Especial Agrario, el 36,2%.

Por su ubicación, la afiliación media de extranjeros subió en junio respecto al mes anterior en Cataluña (+14.637 cotizantes), Madrid (+7.944) y Baleares (+5.586). Mientras que su presencia disminuyó en Andalucía (-27.215 cotizantes).